
第１回東海市３Ｒ活動地域推進員会議（報告） 

とき 令和６年（２０２４年）６月２１日（金） 

        午後６時３０分～            

ところ 東海市芸術劇場 中練習室１      

１ 出席者 

⑴  推進員（９人） 

緑陽コミュニティ 早川 松之様 

名和コミュニティ 永田 康和様 

渡内コミュニティ 山田 涼子様 

船島コミュニティ 小笠原 様 

大田コミュニティ 久野 優様 

横須賀コミュニティ 野村 義友様 

加木屋コミュニティ 井 幸也様 

三ツ池コミュニティ 西川 一隆様 

加木屋南コミュニティ 加古 敦久様 

⑵  事務局（リサイクル推進課） 

小笠原部長、事務局、事務局、事務局、事務局 

２ 欠席者 

平洲コミュニティ 浅井 義博様 

明倫コミュニティ 増田 了介様 

   富木島ふれあいコミュニティ 成瀬 敏彰様 

   

３ 傍聴者 

  ０人 

４ 会議録 

(1) 委嘱状交付 



(2) あいさつ 

 (小笠原部長よりあいさつ) 

(3) 自己紹介 

 (委員自己紹介後、事務局自己紹介) 

(4) 議題 

ア ３Ｒ活動地域推進員の活動について 

  （資料に基づき事務局から説明） 

  【委員】 

   メールでの提出はどのように提出すればよいか。 

  【事務局】 

   メールアドレスを教えていただければ様式を送付させていただきます。 

  【委員】 

  レポート１枚にまとめて記入した方がいいのか、事業ごとに１枚記入し

た方がいいのか。 

  【事務局】 

基本的には１枚に複数の事業を記入していただければいいです。 

  【委員】 

     レポートは１年間分を記入するのか 

     レポートの提出期限を１月末に設定させていただいているので、提出前の

期間の事業を記入してください。 

   イ ３Ｒ推進協議会について 

     （資料に基づき事務局から説明） 

     渡内コミュニティ山田様が３Ｒ推進協議会委員に選出し、承認された。 

   ウ 第４次東海市ごみ処理基本計画後期計画に基づく取り組みについて 

     （資料に基づき事務局から説明） 

     【委員】 



     ここに東海なびが記載されているが、６月にサービス終了するよね。 

【事務局】 

 こちらの後期計画は令和４年度～８年度までの計画となっており、策定を

した令和３年度にはサービスが終了すことがわからなかったため、反映でき

ず、そのまま記載しております。東海なびは終了しますが、今後は代わりに

ＬＩＮＥを利用して、分別検索など、市民の方々にサービスを提供していき

ます。 

   エ 地域における３Ｒ活動の啓発について 

     （資料に基づき事務局から説明） 

     【委員】 

     これは全世帯に配付できるのか。町内会の回覧とかでは流れてしまい、気

に留めてもらえない。町内会は半分くらいしか加入していないから、全家庭

に周知したいなら広報とかの方が効果的な気がする。 

     【事務局】 

      基本的には昨年度と同様に回覧を前提としておりましたが、どうしても

希望される場合は考えます。 

     【委員】 

 事務局としてはどうしたいのか。全世帯に配付してまで見てほしいもの

なのか。こちらに任せるのではなく、市の意見を聞かせてほしい。 

【事務局】 

 市の希望としては、食品ロスのチラシは子ども向けに作成しているチラ

シなので、子ども会を中心に配付したり、公園の掲示板にＡ３サイズのも

のを掲示したりして見ていただきたいと考えています。 

 リチウム電池のチラシは全世帯に気を付けてほしい内容なので、全世帯

に配付してもよいと考えています。 



 資源分別収集常設場のチラシは、ごみと資源の出し方にも掲載している

内容ですので、回覧板で見て改めて認識してもらえればいいかなと考えて

います。地域の状況もあるので、無理のない範囲で実施していただきた

い。 

【委員】 

 ３種類のチラシを頼んだら、同時に３種類のチラシがくるのか。 

【事務局】 

 一度にまとめてお渡しします。 

【委員】 

５月に配付される収集カレンダーは、町内会の加入の有無に関わらず、

全世帯に配られているのか。 

【事務局】 

全世帯にお配りしています。 

【委員】 

このチラシを配付したら、レポートに記入していいのか。 

【事務局】 

そうです。こちらのレポートに記入してください。過去にはお祭りや運

動会で出たペットボトルや食べ物の容器などを分別したことを記入してい

ただいた事例もあります。 

そういう報告が他の地域の方の参考になり、活動内容が広がっていく。 

【委員】 

 ６月・９月にあるクリーンサンデーも対象になるのか。 

クリーンサンデーで出たペットボトル等は汚れているものが多いので、

可燃ごみで捨ててしまうので、対象外となります。 

【委員】 



横須賀は４つの地区に分かれているので、４つに枚数の確認をした方が

よいということですね。 

【事務局】 

 それでも良いが、地域に確認すると月一回の会議で聞かなければいけな

いので、時間がかかってしまう。“すべて配付する”でよければ、こちら

で把握しているので、準備させていただく。 

【委員】 

 いつ頃チラシはできあがるのか。 

【事務局】 

 ８月ころを予定しております。 

チラシのお渡し方法は例年、リサイクルセンターへ取りに来ていただいて

おります。ただ、どうしても取りに行けない場合は、市民館へお届けするの

で、チラシの枚数を報告する電話の時や、Logo フォームでチラシを報告する

際は一番下の内訳明細の記入欄にその旨をご記入ください。 

【委員】 

 リチウム電池は広報に挟まないのか。 

【事務局】 

昨年１０月に配付したプラスチックの出し方の冊子や４月に発行したご

みと資源の出し方の冊子、ＬＩＮＥや広報にもいろいろ啓発はしている。 

【事務局】 

 規定等があり挟み込みはしていないが、広報等には載せている。 

 チラシのようにここまで大きく啓発するのは初めてです。 

【委員】 

 では、Ａ３のポスターを掲示板に貼れば、掲示板で見て、また広報でみ

てと、何回も繰り返し見ることで、市民も覚えていくということですね。 

【事務局】 



 市は広報を載せる、コミュニティはチラシを掲示する、配付する。 

 色々な方向から周知を図っていくことが必要と考えています。 

   オ その他 

     【委員】 

      液漏れしている電池はそのまま出しても問題はないのか。 

     【事務局】 

      郵便局や地域に設置してあるクリーム色の乾電池ボックスに入れてもら

っても構わないが、できれば乾かしてから入れてほしい。 

     【加木屋南コミュニティ 加古様】 

      Ａ３以上のチラシも対応可能か。また、データで渡してもらえるか。 

     【事務局】 

      数枚であれば対応可能です。個別にご相談ください。データでお渡しも

できます。 

     【委員】 

      リサイクル推進課は清掃センターのことか。 

     【事務局】 

      令和６年度から課名が変更となりました。電話番号は変わっていませ

ん。メールアドレスは変わっています。 

     【委員】 

      西知多クリーンセンターはどこか。 

     【事務局】 

      西知多産業道路の朝倉インター降りてすぐ右折していただき、突き当り

を右折、産業道路と並行して走っている道を東海市方面へ少し戻る感じで

走ってもらうと着きます。 

      知多市のリサイクルプラザは新舞子の方面です。 

終了 


